

ながえの里だより



【基本理念】 私たちは、すべての人に等しく 仁愛の精神を持って接し、
心の通う医療の実践に努めます。

【基本方針】 責任：生命の尊厳を第一の課題として重んじ責任をもって行動する
安全：すべての行為に対して細心の注意を払い安全の確保に努める
協調：チーム医療に徹し互いに協調しその実をあげることに努める
奉仕：すべての患者さまを等しく仁愛の精神を持って接し医療を通じて社会に奉仕する

撮影地 世羅町
撮影者 山吉広尚

長野県原爆検診四十三年

深澤 嘉一



深澤嘉一医師

昭和四十年イリノイ大学から広大原医研に就職した次年がこの検診第一年で四十三年目に当たる。七月二十八日広島出発、暑い。中央線で木曽川を北上、島崎藤村著夜明け前の舞台だ。木曾御嶽山の煙は見えない。塩尻下車、三十余年ぶりの涼しさ。県庁の車で天龍川畔を下る。伊奈市には陸士同期で厚生大臣だった宮下創平君が居る。議員時代彼の後援会常任幹事として支援した。飯田市着。郷里静岡県に近い。検診第一日飯田保健所。問題の人はないが八十二・三才以上、元暁部隊兵士で広島弔品で被爆後市内救援活動した人達。四

十年前は若かったが加齢は明白で全て顔見知り。次の上田市に向かう。昔は江戸城大奥江島幽閉の高遠を経て諏訪大社を参拝し霧ヶ峰で夏尚寒い涼感を味わったが、今は高速道路。

製薬会社「キッセイ」を松本市に見て姨捨サービスエリアに到着。善光寺平一望の地で昔は田毎の月の名所。石板に句あり「おもかげや 姨ひとりなく 月の田や」芭蕉、「名月や 仏のように 膝をくみ」一茶。姨捨(棄老一年寄りを捨てる)山の故事は此処。

東信上田市に到着。広大学長だった飯島さんの郷里。イリノイ大での知人で著名なコンピューター学者、室賀さんのルーツ室賀の里は近い。千曲川を上れば「小諸なる古城のほとり」も近く、農村医学で有名な佐久農協病院があり、その病院を経て虎の門病院の熊田先生に紹介申し上げたO型肝炎患者の夫も軽井沢から来た。「暮れゆけば浅間を見えず」藤村詩集。噴煙も見えない。栗の小布施町岩松院で葛飾北斎の天井絵を見「やせ蛙まけるな一茶これにあり」一茶。句碑のあと、広島から来たならと福島正則の廟に参拝した。元広島五十万石の城主で此処で失意の内に死す。

松本では広島市出身で長野被爆者会長の前座氏が医学部門前でピカドン食堂を営む。松本、長野市共受診者多く、Kさん91才は私が申請をすすめて提出し、舛添厚労大臣からの認定証を今朝県知事経由で受け取ったので先ず私に見せるとの事でした。裁判などの手続きなしで一年かかった。この検診は続けるから私に健康に気をつけ必ず来いというので、必ず来ると約束して帰広した。あと五年行けば当方も八十五才を超える。

庄原と信州長野は山又山、似た風景だが長野の山は高く三千メートル級が雲の上にそびえています。



北斎晩年の傑作
「八方睨み鳳凰図」



火事を出さない

春の消防訓練を終えて 看護部2病棟



避難訓練後、消防署職員からの総評を受ける職員

者役の職員は、ベットや車椅子等での搬送を体験し、搬送される時の気持ち（恐怖心等）を体験しました。緊急時はスピードが求められる場合がありますが、日常ではゆっくりと、ゆとりのある介助を心がけ、患者様が移動される時に不快な思いをされないよう心掛けたいと思います。



栄養課職員による消火訓練

